

[Miszelle]

Bücher- und Zeitschriftenschau

Das deutsche Land und die deutsche Geschichte von Albert von Hofmann (Deutsche Verlagsanstalt. Stuttgart) ist eine völlige Neubearbeitung des älteren, einbändigen Werkes. Die **3** stattlichen Bände mit über **1200** Seiten und gegen **200** Karten, deren Register ungefähr **5000** Ortsnamen aufweisen, sind schon rein äußerlich eine achtunggebietende Leistung. Und dem, der sich in dieses kluge und aufschlußreiche Buch versenkt und der neuartigen und fesselnden Darstellung des geschichtlichen Geschehens aufmerksam folgt, dem werden sich nicht nur die Schleier von der Vergangenheit heben, ihm wird auch eine Ahnung von der Zukunft und der voraussichtlichen Entwicklung unseres Landes und seines Schicksals werden. Albert von Hofmann weist aus der Betrachtung des Landes heraus die klaren Zusammenhänge unserer Geschichte nach und zeigt, wie sie überall etwas durchaus bodenständiges war und ist. So betrachtet, wird die Geschichte in ihrer engen Verknüpfung mit der Heimat ein Element der allgemeinen Bildung werden und unser Verhältnis zur Vergangenheit wieder auf einen politisch neutralen und objektiven Boden stellen. Aus dieser einzigartigen Betrachtungsweise werden die historischen und Heimat-Vereine sich neue, lebensvolle Arbeitsgebiete erschließen und der Geschichts- und Geographieunterricht in den Schulen eine glückliche Verschmelzung erfahren. Die geniale Verknüpfung von geographischer und geschichtlicher Betrachtungsweise, die Albert von Hofmann in seinem Werke anwendet, macht das Buch für das deutsche Haus und alle heimatkundlich interessierten Kreise ganz besonders wertvoll.

1931/4 - 134

Heimatbund und Geschichtsverein Herzogtum Lauenburg e. V.
© 2018. www.hghl.info

*